



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

Fecha:

25/10/22

Sección:

República

Página:

4

El Sol de México

EL IMPACTO EN EL CUERPO HUMANO ES SUMAMENTE LETAL

Calibre 7.62, el más utilizado por cárteles

ARCHIVO OMAR FLORES

MORTÍFERO

EN LAS más de 40 masacres que han ocurrido en los cuatro años del gobierno del presidente López Obrador se utilizaron fusiles de asalto AK-47



Peritos recogen casquillos en el lugar del atentado en contra de Omar García Harfuch en 2020

La munición usada en los rifles conocidos como cuernos de chivo es la más decomisada en las aduanas mexicanas

RIVELINO RUEDA

De las 165 mil 877 piezas de armas aseguradas en aduanas mexicanas en 2021, 157 mil 837 (95 por ciento) fueron municiones y casi la mitad de éstas (43 por ciento) de las que utilizan los rifles AK-47, mejor conocidos como *cuernos de chivo*, uno de los fusiles de asalto más codiciados entre los grupos criminales en el país.

Esto representa más de 70 mil cartuchos calibre 7.62x39 milímetros decomisados en distintos puntos aduanales del país que tenían como destinatarios a grupos de la delincuencia organizada que los han utilizado en casos como la masacre de San Miguel Totolapan, Guerrero, el 5 de octubre, donde 20 personas fueron asesinadas, o en el atentado contra el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, el 26 de junio de 2020.

El fusil de asalto Avtomat Kalashnikova modelo 1947, kalashnikov AK-47 o *cuernos de chivo*, es un arma de uso militar muy poderosa debido al calibre 7.62 que usa y a su cadencia de fuego que alcanza los 600 disparos por minuto, según expertos de diversas naciones.

Elisabeth Manjarrez Hernández, maestra en medicina legal y forense por la Universidad Autónoma del Estado de Mé-

xico (UAEM), afirmó que los rifles AK-47 tienen la característica de ser automáticos y disparar en ráfaga, lo cual origina mayores velocidades y energías de impacto de los proyectiles que disparan.

Detalló que los proyectiles de fusil con punta hueca o punta blanda, como los que utilizan los grupos criminales en los rifles AK-47, pesan ocho gramos y tienen una velocidad de 720 metros por segundo, con un alcance efectivo de entre 400 y 500 metros, por lo que su impacto en el cuerpo humano es sumamente letal, ya que perfora fácilmente los tejidos e incluso atraviesa los huesos.

Guillermo Alejandro Vadra, médico forense argentino por la Universidad de Lanús (UNLA), mencionó que una herida producida por proyectil de alta velocidad, como los que se utilizan en los *cuernos de chivo* "provocan habitualmente importantes lesiones óseas y/o de partes blandas, con una gran cavidad temporal y con una importante atrición muscular".

De acuerdo con el Informe Estadístico del Sistema de Información Aduanero 2021 de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública (SHCP), del cual **El Sol de México** tiene una copia, el aseguramiento de estos cartuchos para armas de alto poder destructivo fue menor al registrado en 2020 en 58 por ciento, donde se reportaron 352 mil 599 decomisos de cartuchos.

Las aduanas donde se registró el mayor número de aseguramientos en 2021 fueron las de Nogales, Sonora, con 55 mil 768 piezas; Nuevo Laredo, Tamaulipas, con 35 mil 807, y Reynosa, Tamaulipas, con 26 mil 401.

Apenas el pasado 13 de octubre, el canciller Marcelo Ebrard Casaubón afirmó en Washington, Estados Unidos, que entre los principales logros del Acuerdo Bicentenario entre los gobiernos de México y Estados Unidos se encuentra el decomiso conjunto de 32 mil armas y 17 millones de cartuchos.

Acompañado del secretario de Estado de la Unión Americana, Antony Blinken, el secretario de Relaciones Exteriores dijo que "esas 32 mil armas significan 17 millones de cartuchos, y cada cartucho puede matar a alguien en México".

"Es algo sumamente importante. No son cifras, son personas", recalcó Ebrard Casaubón.

En las más de 40 masacres que han ocurrido en los cuatro años del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, principalmente en Veracruz, Michoacán, Guerrero, Morelos, Sonora, Chihuahua, Oaxaca, Tamaulipas, Jalisco, Guanajuato y Zacatecas, y que han protagonizado grupos criminales en contra de civiles, se utilizaron fusiles de asalto AK-47.

Además, en la demanda que presento hace un año el Estado mexicano en contra de 11 empresas fabricantes y distribuidoras de armamento de Estados Unidos ante un tribunal en Massachusetts, se enumeran más de un centenar de crímenes desde 2004 en los que las armas utilizadas para matar habían sido traficadas ilegalmente desde la Unión Americana. Entre estas se encontraban los *cuernos de chivo*.

"Las compañías apuntalan a los criminales como potenciales clientes y apelan a los gustos de los narcotraficantes, que tienen entre sus armas predilectas rifles AK-47 y AR-15, además de que eligen seguir abasteciendo al mercado criminal de las armas en México porque se benefician de él", se precisa en la demanda del gobierno del presidente López Obrador.

Uno de los episodios más controvertidos en el tráfico de este tipo de fusiles de asalto en la frontera norte se dio con la operación Rápido y Furioso, que se lanzó el 26 de octubre de 2009 entre los gobiernos de Felipe Calderón y Barack Obama.

La acción entre ambas administraciones se dio para atrapar a los grandes capos del contrabando de armas, pero los agentes federales estadounidenses perdieron el rastro de unas mil 400 armas de los más de dos mil fusiles de alto poder involucrados, que incluían Barrett M-82 calibre .50, rifles de francotirador, revólveres FN Five-seven y calibre .38, así como distintas variantes del AK-47.

Las aduanas
donde se registraron
más aseguramientos
en 2021 fueron las de
Nogales, Sonora, con
55 mil 768 piezas;
Nuevo Laredo,
Tamaulipas, con 35
mil 807, y Reynosa,
Tamaulipas, con 26
mil 401



EL IMPACTO EN EL CUERPO HUMANO ES SUMAMENTE LETAL

Calibre 7.62, el más utilizado por cárteles

La munición usada en los rifles conocidos como cuernos de chivo es la más decomisada en las aduanas mexicanas

RIVELINO RUEDA
El Sol de México

CDMX. De las 165 mil 877 piezas de armas aseguradas en aduanas mexicanas en 2021, 157 mil 837 (95 por ciento) fueron municiones y casi la mitad de éstas (43 por ciento) de las que utilizan los rifles AK-47, mejor conocidos como *cuernos de chivo*, uno de los fusiles de asalto más codiciados entre los grupos criminales en el país.

Esto representa más de 70 mil cartuchos calibre 7.62x39 milímetros decomisados en distintos puntos aduanales del país que tenían como destinatarios a grupos de la delincuencia organizada que los han utilizado en casos como la masacre de San Miguel Totolapan, Guerrero, el 5 de octubre, donde 20 personas fueron asesinadas, o en el atentado contra el secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, el 26 de junio de 2020.

El fusil de asalto Avtomat Kalashnikova modelo 1947, kalashnikov AK-47 o *cuernos de chivo*, es un arma de uso militar muy poderosa debido al calibre 7.62 que usa y a su cadencia de fuego que alcanza los 600 disparos por minuto, según expertos de diversas naciones.

Elisabeth Manjarrez Hernández, maestra en medicina legal y forense por la Universidad Autónoma del Estado de Mé-

xico (UAEM), afirmó que los rifles AK-47 tienen la característica de ser automáticos y disparar en ráfaga, lo cual origina mayores velocidades y energías de impacto de los proyectiles que disparan.

Detalló que los proyectiles de fusil con punta hueca o punta blanda, como los que utilizan los grupos criminales en los rifles AK-47, pesan ocho gramos y tienen una velocidad de 720 metros por segundo, con un alcance efectivo de entre 400 y 500 metros, por lo que su impacto en el cuerpo humano es sumamente letal, ya que perfora fácilmente los tejidos e incluso atraviesa los huesos.

Guillermo Alejandro Vadra, médico forense argentino por la Universidad de Lanús (UNLA), mencionó que una herida producida por proyectil de alta velocidad, como los que se utilizan en los *cuernos de chivo* "provocan habitualmente importantes lesiones óseas y/o de partes blandas, con una gran cavidad temporal y con una importante atrición muscular".

De acuerdo con el Informe Estadístico del Sistema de Información Aduanero 2021 de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública (SHCP), del cual **Organización Editorial Mexicana** tiene una copia, el aseguramiento de estos cartuchos para armas de alto poder destructivo fue menor al registrado en 2020 en 58 por ciento, donde se reportaron 352 mil 599 decomi-



sos de cartuchos.

Las aduanas donde se registró el mayor número de aseguramientos en 2021 fueron las de Nogales, Sonora, con 55 mil 768 piezas; Nuevo Laredo, Tamaulipas, con 35 mil 807, y Reynosa, Tamaulipas, con 26 mil 401.

Apenas el pasado 13 de octubre, el canciller Marcelo Ebrard Casaubón afirmó en Washington, Estados Unidos, que entre los principales logros del Acuerdo Bicentenario entre los gobiernos de México y Estados Unidos se encuentra el decomiso conjunto de 32 mil armas y 17 millones de cartuchos.

Acompañado del secretario de Estado de la Unión Americana, Antony Blinken, el secretario de Relaciones Exteriores dijo que "esas 32 mil armas significan 17 millones de cartuchos, y cada cartucho puede matar a alguien en México".

"Es algo sumamente importante. No son cifras, son personas", recalcó Ebrard Casaubón.

En las más de 40 masacres que han ocurrido en los cuatro años del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, principalmente en Veracruz, Michoacán, Guerrero, Morelos, Sonora, Chihuahua, Oaxaca, Tamaulipas, Jalisco, Guanajuato y Zacatecas, y que han protagonizado grupos criminales en contra de civiles, se utilizaron fusiles de asalto AK-47.

Además, en la demanda que presentó hace un año el Estado mexicano en contra de 11 empresas fabricantes y distribuidoras de armamento de Estados Unidos ante un tribunal en Massachusetts, se enumeran más de un centenar de crímenes desde 2004 en los que las armas utilizadas para matar habían sido traficadas ilegalmente desde la Unión Americana. Entre estas se encontraban los *cuernos de chivo*.

"Las compañías apuntalan a los criminales como potenciales clientes y apelan a los gustos de los narcotraficantes, que tienen entre sus armas predilectas rifles AK-47 y AR-15, además de que eligen seguir abasteciendo al mercado criminal de las armas en México porque se benefician de él", se precisa en la demanda del gobierno del presidente López Obrador.

Uno de los episodios más controvertidos en el tráfico de este tipo de fusiles de asalto en la frontera norte se dio con la operación Rápido y Furioso, que se lanzó el 26 de octubre de 2009 entre los gobiernos de Felipe Calderón y Barack Obama.

La acción entre ambas administraciones se dio para atrapar a los grandes capos del contrabando de armas, pero los agentes federales estadounidenses perdieron el rastro de unas mil 400 armas de los más de dos mil fusiles de alto poder involucrados, que incluían Barrett M-82 calibre .50, rifles de francotirador, revólveres FN Five-seven y calibre .38, así como distintas variantes del AK-47.

Fecha:

25/OCT/2022

Sección:

Página:

3

 LA PRENSA



MORTÍFERO

EN LAS más de 40 masacres que han ocurrido en los cuatro años del gobierno del presidente López Obrador se utilizaron fusiles de asalto AK-47

Peritos recogen casquillos en el lugar del atentado en contra de Omar García Harfuch en 2020

Las aduanas donde se registraron más aseguramientos en 2021 fueron las de Nogales, Sonora, con 55 mil 768 piezas; Nuevo Laredo, Tamaulipas, con 35 mil 807, y Reynosa, Tamaulipas, con 26 mil 401

Adoptan policías mejores hábitos

Un programa promueve entre los agentes de la SSC la adopción de una alimentación balanceada y de rutinas de ejercicio

TESTIMONIO

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Al menos 600 agentes que forman parte del programa Policía Saludable, que busca combatir la obesidad entre elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) a través de una mejor alimentación, lograron alcanzar su peso óptimo.

La iniciativa operó en su fase piloto entre agosto de 2019 y enero de 2021. En aquel entonces, mil elementos perdieron 7 mil 200 kilos en conjunto; el 90 por ciento de los oficiales inscritos redujo su peso.

Actualmente, el programa es aplicado de forma generalizada. En su primer bloque, 3 mil 800 agentes reciben atención de nutriólogos, psicólogos y médicos generales, quienes proporcionan dieta y rutinas de ejercicio.

José Luis Xicoténcatl, quien forma parte del equipo de nutriólogos, indicó que la metodología implementada tiene el objetivo de enseñar a los agentes a combinar los alimentos de forma balanceada, además de explicarles la importancia de la calidad de lo que consumen.

Debido a que los policías están regularmente en la calle se les brindan alternativas adecuadas. Por ejemplo, si van a comer un

tamal, se les pide que no lo acompañen con bolillo o atole, explicó Xicoténcatl.

Miguel Godínez, director ejecutivo de Salud y Bienestar Social de la SSC, refirió que el siguiente paso de esta estrategia es detectar mediante los exámenes de control de confianza que se realizan cada seis meses. En los casos identificados se les ofrecería ingresar al programa Policía Saludable.

“Además de ser (un) reto, es necesario, porque normativamente no tenemos para dónde hacerlo, o eres apto o no eres apto para desarrollar funciones policiales”, señaló.

“Si un policía sale con miedo, con estrés, sale con sobrepeso, sale con sueño, pues, evidentemente no va a rendir en su carrera; sabemos que esto es difícil, sabemos que es muy difícil para poder tratar, sin embargo, se están haciendo todos los mecanismos, todas las estrategias para poder apoyar a los integrantes y que puedan volver a cumplir su función”.

Godínez aseguró que los hábitos alimenticios de los agentes son consecuencia de una educación nutricional, la cual, sin embargo,

puede modificarse a través de la práctica.

Policía Saludable no sólo ha permitido poner en forma a las fuerzas policiales, también los agentes que viven con alguna enfermedad crónica degenerativa, como diabetes o hipertensión arterial, pueden llevar un mejor control de esta.

La doctora Rosario Arenoso, del grupo interdisciplinario del programa, aseguró que entre 30 y 40 por ciento de los policías de la SSC viven con una enfermedad de este tipo, lo que no significa que no puedan realizar su labor.

Por el contrario, señaló Arenoso, una alimentación balanceada y el ejercicio se convierten en hábitos benéficos para su salud.

Es el caso de la oficial María Eugenia Espejel, quien tiene 20 años viviendo con diabetes. A partir de que comenzó con el programa, sus niveles de glucosa se regularizaron.

Al inicio, narró, fue difícil, pero siempre se mantuvo motivada.

“Lo mejor de este programa es que nos motivan a tener mejor salud y mejor mentalidad de la enfermedad”, explicó.

Fecha:

25/10/2022

Sección:

Ciudad

Página:

4

Ciberalertas

La Policía Cibernética de la CDMX publica alertas preventivas.

- Cada que detectan una página fraudulenta o una estafa a través de redes sociales, los agentes de esta corporación emiten un comunicado para evitar más víctimas.
- A la par, inician una investigación al respecto.
- Por ejemplo, emitieron una sobre una supuesta encuesta de una empresa refresquera que en realidad es un timo.
- Puedes conocer los llamados entrando a la página www.ssc.cdmx.gob.mx e ingresando al apartado de la Policía Cibernética.

DELITOS FINANCIEROS

Desparecen 44% de 'montadeudas'

ANA MARTÍNEZ
amrinos@elfinanciero.com.mx

De las 698 aplicaciones fraudulentas de préstamo, conocidas como montadeudas, que se reportaron hace más de un mes ha desaparecido el 44.8 por ciento de ellas; sin embargo, se ha detectado la aparición de 14 nuevas apps, de acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.

Salvador Guerrero Chiprés, presidente de la organización civil, explicó en entrevista que existe la posibilidad de que las nuevas montadeudas abrieran otra app con un nuevo nombre tras aparecer en la lista que el Consejo Ciudadano publicó y así seguir con los ilícitos de fraude, extorsión, cobranza ilegítima y daño al bien jurídico de la privacidad.

“Permanecen operando otras aplicaciones que podrían estar siendo detonadas o desplegadas desde cualquier punto del mundo, porque esto es un tema digital. Notamos que de las 698 que había, se agregaron 14 que no estaban registradas”, aseveró.

Este tipo de aplicaciones utilizan la intimidación y amenazas para solicitar el pago de un crédito, que normalmente tienen altas tasas de interés que imposibilitan al usuario pagarlos en tiempo y forma. Además, se han reportado casos en los que exhiben al afectado con sus contactos telefónicos por medio de WhatsApp.

Pese a la aparición de nuevas apps, el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México resaltó que el operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Fiscalía General de Justicia (FGJ) en agosto pasado fue un parteaguas para la desaparición de los montadeudas.

No obstante, aseveró que “el tema más complejo es que los delitos que se persiguen aquí tienen sanciones de menos de cinco años; es relativamente fácil escabullirse”.

698

APPS

De empresas fraudulentas fueron detectadas por las autoridades financieras a finales de agosto.

14

NUEVAS

Aplicaciones que se dedican a préstamos fuera de la ley surgieron desde el operativo.



Fecha:

25/10/22

Sección:

Ciudad

Página:

28

OVACIONES

CIUDAD, Nación

Desfila alebrije hecho en prisión

Internos del Reclusorio Varonil Oriente elaboraron un alebrije monumental que participó en el desfile realizado este fin de semana, el cual permanecerá en la exposición en Paseo de la Reforma.

Esta actividad es parte de las estrategias para la reinserción social de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

Para la creación de este alebrije denominado *Kábethuania* (Soy libre otra vez) participaron ocho presos del taller de cartonería, pintura y escultura, quienes durante tres meses trabajaron con materiales reciclados.

Fecha:

25 Oct 2022

Sección: Policía

Página: 14

LA PRENSA

Cae por manipular cajeros en El Coyol

NOEL F. ALVARADO

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron a una persona que es señalada de haber manipulado los cajeros automáticos de una sucursal bancaria ubicada en la colonia El Coyol, Alcaldía Gustavo A. Madero. El detenido cuenta con una averiguación previa por el delito de falsificación de documentos.

Los uniformados adscritos a la Policía Auxiliar (PA) que realizaban funciones de vigilancia y prevención recibieron la alerta sobre la presencia de un sujeto al interior de una institución bancaria, ubicada en avenida Eduardo Molina, el cual manipulaba de manera inusual uno de los cajeros.

En una rápida respuesta, los oficiales acudieron al punto, donde observaron al posible implicado aún al interior, quien mostró nerviosismo ante la presencia de la autoridad, por lo que, en apego al protocolo de actuación policial, le efectuaron una revisión preventiva, tras la cual le encontraron una tarjeta bancaria, la cual manipulaba en un cajero que se indicaba que estaba fuera de servicio.

Al preguntar sobre el plástico, el sujeto no pudo acreditar la legal propiedad de la tarjeta, por tal motivo fue detenido y puesto a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal.

Luego de generar un cruce de información, se tuvo conocimiento que el detenido, de 36 años de edad, cuenta con una averiguación previa por el delito de falsificación de documentos, en el año 2010, en el estado de Querétaro.

El hombre, de 36 años de edad, cuenta con una averiguación previa por el delito de falsificación de documentos en el año 2010, en Querétaro



No acreditó la legal propiedad de una tarjeta, por lo que fue remitido
CORTESÍA SSC CDMX

Fecha:

25/10/22

Sección:

Nacional

Página:

22

OVACIONES

Arrestan a sujeto por hurto a cajero

URBANO BARRERA

Por manipular un cajero automático y pretender extraer dinero de él, un hombre fue capturado en la alcaldía Gustavo A. Madero, Ciudad de México. La sucursal donde se localiza el cajero, se ubica en la colonia El Coyol, en dicha alcaldía.

Hasta este punto llegaron policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), que realizaban funciones de vigilancia y prevención en la zona.

En una rápida respuesta, los oficiales localizaron al imputado, quien mostró nerviosismo ante la presencia de la autoridad, por lo que, se le realizó una revisión y se le encontró una tarjeta bancaria, la cual manipulaba en un cajero que se indicaba que estaba fuera de servicio.

Al preguntar sobre el plástico, el sujeto no pudo acreditar la legal propiedad de la tarjeta, por tal motivo fue detenido y puesto a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente.

Fecha:

25 / OCT / 2022

Sección:

Policia

Página:

15

ALCALDÍA IZTACALCO

Detienen a sujeto relacionado con narcomenudeo

Tras el cumplimiento a una orden de cateo en un predio en la alcaldía Iztacalco, agentes de la PDI tuvieron acceso a un predio de la colonia Barrio Los Reyes en Iztacalco, que posiblemente era punto de actividades relacionadas con narcomenudeo, aseguraron probables drogas y detuvieron a un hombre. En el lugar hallaron cerca de 15 dosis de vegetal verde con características propias de la marihuana, así como aproximadamente 42 de polvo blanco cuyas características corresponden a las de la cocaína; en el lugar fue detenido Floriberto "N".

Trabajos de investigación del Ministerio Público de la Coordinación General de Investigación Territorial permitieron identificar el inmueble de la colonia Barrio Los Reyes, posible punto de actividades relacionadas con narcomenudeo.

El inmueble quedó bajo vigilancia policial, a efecto de posibles diligencias como parte de la integración de la carpeta de investigación correspondiente.

Arianna Alfaro

AFUERA DE UN BAR DE LA COLONIA ROMA

En pelea campal apuñalan a un joven



Una mujer fue detenida por la agresión que le costó la vida a la víctima

YARA SILVA

Afuera de un bar de la colonia Roma, en la alcaldía Cuauhtémoc, un hombre de 22 años fue asesinado a cuchilladas, presuntamente por una mujer, en medio de una batalla campal.

Guadalupe "V", de 32 años, fue detenida por policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quienes la aprehendieron en posesión de una navaja plegable manchada de sangre, la madrugada de este lunes.

Vecinos de la zona reportaron al número de emergencias que se había registrado una agresión contra una

persona en la calle Yucatán, frente al número 147.

En ese sitio se encuentra el Bar Sambuca, sitio en el que es común que ocurran enfrentamientos entre los clientes.

VIOLENTOS. Policías que acudieron al sitio del crimen entrevistaron a la encargada de la florería contigua al bar. La mujer, quien se identificó como Inés, dijo que es muy común que haya riñas entre personas que salen del bar, que está a unos cuantos metros del sitio donde encontraron el cuerpo del joven de 22 años.

Autoridades señalaron que las dos personas involucradas en el crimen habían convivido dentro del bar Sambuca y luego participaron en una pelea afuera del establecimiento.



IZTACALCO
CAEN POR AGREDIR A MUJER

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México detuvieron a cinco sujetos que están relacionados con la agresión con arma de fuego de la que fue víctima una mujer en calles de Iztacalco.

Iván Mejía

Foto: Especial

Cerebro del Metro debe estar en casa

PATRICIA CARRASCO

Luego que la jefa gobierno, Claudia Sheinbaum anunciará que en diciembre estará listo el "nuevo cerebro" del Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC) dentro de las instalaciones del C5, el edificio "más resiliente" y seguro de la capital, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Metro reiteró que se debe considerar que el Edificio del C-5 no fue construido con los estándares técnicos previstos para la operación del Metro capitalino.

A decir de la organización sindical "estratégicamente es incorrecto, ya que las instalaciones del C-5 de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, se tendrían que compartir con la operación de un Sistema complejo, técnicamente hablando, como lo es el Metro".

Alertó que la concentración de los Centros de Control (CC) en un mismo punto, no es recomendable, ya que en caso de presentarse un siniestro, "como el incendio que se registró en enero del 2021 en la subestación eléctrica ubicado en Delicias, un terremoto o cualquier otro imprevisto, el Sistema quedaría inmóvil, afectando el desplazamiento de los usuarios del Metro en su totalidad.

Una vez más el SNTSTC externó su rechazo a esa importante obra se haya edificado fuera del Metro, pues argumenta que esa decisión implica, separar el Cerebro del Sistema de la Red del Metro a un lugar distante, donde se colocarán los tableros de Control de Tráfico para las 12 Líneas en una misma sala, "con un espacio reducido y sin una separación adecuada, entre los Reguladores de cada una de las Líneas".

Fecha:

7/2/10

Sección:

Ciudad

Página:

28

OVACIONES

No puede intervenir policía de CDMX, dice Sheinbaum

RITA MAGAÑA

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Partido, llamó a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) atender la denuncia de una violación contra una estudiante dentro del CCH Sur, porque la autoridad capitalina no puede intervenir de forma directa en un asunto de una institución autónoma.

Expresó que las autoridades de la Ciudad de México no pueden hacer la labor de la Universidad "y a la chica, a todas las jóvenes, mujeres que tengan un problema de violencia, de acoso, que hayan sido

violentadas sexualmente, laboralmente, ahí estamos para protegerlas siempre".

"Apoyamos fuera del espacio universitario, porque nosotros no podemos entrar ahí, claro que si hay un llamado de la autoridad universitaria ahí vamos a estar", precisó.

En conferencia, Sheinbaum Pardo manifestó que si la joven quiere acudir con las autoridades capitalinas, "aquí estamos para protegerla y para ayudarla".

"Pero cómo va a entrar el Gobierno de la Ciudad de México al CCH Sur o la policía; hay otras autoridades que tienen que entrar primero", recomendó.

la mandataria exhortó a la joven agredida a acercarse a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCD-MX) y a la Secretaría de las Mujeres para recibir apoyo.

Desalojarán 40 inmuebles en el Centro Histórico por riesgo de colapso

Martí Batres compareció ante diputados locales; destacó acciones como la liberación de espacios públicos...

Eloisa Domínguez

metropoli@cronica.com.mx

Martí Batres Guadarrama, secretario de Gobierno de la Ciudad de México, anunció que en los próximos días serán evacuados 40 inmuebles del Centro Histórico como parte del Expropiaciones de Vivienda de Alto Riesgo, para evitar tragedias y en ellos se reconstruirán viviendas para sus habitantes.

El funcionario capitalino compareció ante diputados del Congreso capitalino ante quienes dijo que en el último año, la Ciudad de México ha tenido mil 890 manifestaciones, de las cuales: 3 mil 192 tienen que ver con el Gobierno de la Ciudad; 224 con alcaldías; 316 con los gobiernos de los estados; 97 con actos particulares; 1 mil 241 con el Gobierno Federal; 174 con temas internacionales y el resto corresponden a una variada gama de temas deportivos, culturales, religiosos, festivos, etcétera.

El funcionario capitalino anunció que en el gobierno de la ciudad realizará consultas y procedimientos necesarios para cambiar el nombre de una colonia de Los Pedregales de Coyacán, para quitarle el de Díaz Ordaz y sustituirlo por el de un héroe o una heroína de la historia de México.

Batres Guadarrama aseguró que su jornada comienza a las 6:00 de la mañana, y que no recibe sueldo por su trabajo ni ningún fondo revolvente porque su compromiso está con la austeridad.

En su comparecencia como parte de la glosa del IV Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, Batres Guadarrama dijo que en materia de transparencia, la urbe pasó de una calificación de 93 a 100; y como millones de mexicanos todos los días comienzo mis actividades a las 6:00 de la mañana y estoy en el gabinete de seguridad a las 7:00, del 15 de julio a la fecha he sostenido más de mil 1 600 reuniones con diferentes grupos sociales, la mitad de ellas en las calles de la ciudad.

MANIFESTACIONES EN CDMX

El funcionario indicó que contener a los grupos de manifestantes mujeres, de los llamados "bloques negros", de personas encapuchadas, ha sido un tema de mayor interés al tratarse de grupos que se infiltran para provocar violencia y dañar a personas o bienes; estas movilizaciones ameritan un complejo seguimiento.

Desde el Gobierno de la Ciudad cuidamos y protegemos a las personas que ejercen su derecho de manifestación, pero también, a las personas que son ajenas a las movilizaciones, así como los bienes públicos y los negocios privados.

PRESIONES DE TRANSPORTISTAS

El secretario de Gobierno destacó que la capital del país los temas de movilidad, y señaló que las autoridades recibieron presiones de algunos sectores del transporte público concesionado para elevar las tarifas en tres y hasta en cinco pesos adicionales.

"Los recibimos, dialogamos, pero no aceptamos su postura. Protegimos el consumo popular, por el contrario realizamos operativos intensivos, 45 días consecutivos con la Secretaría de Movilidad y la de Seguridad Ciudadana para suspender el servicio de unidades fuera de norma. Reitero, aquí lo que hemos dicho, la Ciudad de México tiene y seguirá teniendo el transporte público más económico de todo el país".

Sobre recuperación de espacios, el senador con licencia resaltó acciones de reordenamiento del comercio en vía pública, privilegiando el diálogo y la concertación, para en consecuencia, liberarnos de comercio ambulante los pasillos y andenes de 65 estaciones del Metro que se vieron invadidos durante la pandemia.

"De igual forma, deescansamos de comercio en vía pública el perímetro A del Centro Histórico todos los lunes y el perímetro B todos los martes. Despejamos de comercio ambulante los portales de los edificios de gobierno del Zócalo, la Alameda y la calle de Madero y libramos prácticamente una batalla todos los días para impedir que vuelvan a ocuparse..

“Logramos lo que parecía imposible: quitar 1 400 puestos casi semifijos que ocupaban cuatro de cinco carriles del arroyo vehicular del Eje 1 Norte a la altura de la colonia Morelos entre Reforma y Circunvalación. Liberamos el Eje 1 Norte sin enfrentamientos, sin uso de la fuerza pública, sin detenidos, dialogando con los dirigentes de organizaciones del barrio de Tepito y convenciendo, así con todas esas acciones beneficiamos a millones de personas que se mueven todos los días en banquetas, en transporte público y en vehículos particulares”.

Al concluir su informe, Martí Batres exhortó al al Congreso de la Ciudad de México a aprobar la iniciativa de la Jefa de Gobierno para incorporar a la Constitución Política de la Ciudad de México, la Beca de Bienestar para Niñas y Niños, transformando este programa en un derecho.

En su comparecencia como parte de la glosa del IV Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum, Batres Guadarrama dijo que en materia de transparencia, la urbe pasó de una calificación de 93 a 100

Destaca Batres en Informe liberación de Eje 1 en Tepito

Como parte de la Glosa del Informe de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el secretario de Gobierno, Martí Batres, compareció ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México, donde resaltó la liberación de comercio popular del Eje 1, ubicado en Tepito, coordinado por la dependencia a su cargo.

Destacó que este fue un acto de autoridad, orden del comercio en vía pública y una acción enfocada a garantizar el derecho a la movilidad, además de resultar una opción benéfica para todos los usuarios que a diario buscan vialidades para trasladarse en esta zona de la capital.

“Logramos lo que parecía imposible: quitar mil 400 puestos casi semifijos que ocupaban cuatro de cinco carriles del arroyo vehicular del Eje 1 de Tepito, a la altura de la colonia Morelos entre Reforma y Circunvalación. Lo liberamos sin enfrentamientos, sin uso de la fuerza pública, sin detenidos, dialogando. Con todas esas acciones beneficiamos a millones de personas”, explicó.

Por otra parte, bajo la premisa de que no hay desarrollo económico, político o social si no hay garantía de seguridad y de bienestar de las familias, Batres Guadarrama resaltó las labores encaminadas a fortalecer la paz, como la estrategia para prevenir el delito y

 Despejamos de comercio ambulante los portales de los edificios de gobierno del Zócalo, la Alameda y la calle de Madero y libramos prácticamente una batalla todos los días para impedir que vuelvan a ocuparse”

MARTÍBATRES

Secretario de Gobierno de la CDMX

las lesiones por armas de fuego “Sí al Desarme, Sí a la Paz”, así como “Barrio Adentro”.

Respecto al programa institucional “Sí al Desarme, Sí a la Paz”, recordó que de 2019 a la fecha se han destruido casi ocho mil armas cortas, largas, granadas, estopines y cartuchos, a través de una inversión de 21 millones 887 mil pesos.

“También así contribuimos con la seguridad, previniendo, sacando peligrosas armas de fuego de los hogares, que son utilizadas en riñas, en violencia familiar o que caen en manos de los menores”, subrayó. /ARMANDO YEFERSON

Las múltiples acciones de las corcholatas en sus giras



Son giras de alto impacto. De muchas bandas, si se utiliza el lenguaje del billar.

O sea:

La *corcholata* va a cualquier lugar.

Digamos, Adán Augusto López a Quintana Roo, Marcelo Ebrard a Aguascalientes o Claudia Sheinbaum a Nuevo León.

El senador Ricardo Monreal es aparte, por no estar entre los preferidos; o mejor dicho por estar tan alejado de Palacio Nacional.

Cada uno organiza reuniones conforme a su supuesto programa de Gobierno: la permanencia de la Guardia Nacional en las calles (López), apoyo de bases morenistas

(Ebrard) o cooperación entre gobiernos estatales (Sheinbaum).

Eso es lo oficial.

Pero en privado se organizan muchos encuentros de suma importancia: para sumar militantes de oposición, para ofrecer cargos públicos, para sumar apoyos hacia la Presidencia de 2024, para todo.

No hay empacho.

Muchos priistas, panistas, perredistas y aun emecistas acuden a sus actos públicos y ahí, sin anunciar formalmente su anección, se saluda y se agradece a los presentes su participación en mítines.

Historia simple: si Adán Augusto tiene todos los Congresos estatales abiertos, no debe sorprender la asistencia de exgobernadores, exdiputados y exfuncionarios de alto nivel.

PRESIÓN A ESTADOS

Cada uno tiene una función y un poder especiales.

Claudia Sheinbaum, por ejemplo, puede ofrecer cooperación para ayudar a resolver

problemas locales como se enfrentan en la Ciudad de México.

El principal: la inseguridad pública, por cierto bien atendida por el secretario Omar García Harfuch, paradigma de eficiencia en una urbe conflictiva.

Adán Augusto López tiene otros valores.

Él llega, presiona, exige al gobernador controlar a sus diputados locales para respaldar los programas nacionales, en principio la extensión del Ejército en las calles hasta 2028 vía la militarizada Guardia Nacional.

Aborda otros elementos de la agenda lopezobradorista, como es la reforma electoral para, so pretexto de reducir el gasto público, debilitar al INE y al Trife.

Y por ahí viene la inocua, supuestamente inocua, gira del secretario de Gobernación para dejar a los militares hasta el segundo tercio del próximo sexenio.

Marcelo Ebrard lleva menos facultades oficiales, pero aparece en público, encabeza actos populares y eso lo mantiene en las preferencias de Morena.

TVAZTECA vs. EL SAT

1.- No todo está dicho.

Cierto, el consorcio de Ricardo Salinas Pliego pagó más de dos mil 772 millones de pesos al SAT como lo ordenó la Segunda Sala de la Corte.

Ha liquidado un crédito fiscal derivado de ISR y por esa decisión ha recibido el reconocimiento presidencial.

Pero hay otros juicios en litigio y el consorcio de Salinas Pliego está decidido a seguir la lucha contra las autoridades fiscales porque, sostiene, hay "cobros erróneos y excesivos, calculados a partir de estimaciones ilegales y equívocas".

Y 2.- Qué extraño.

En Aguascalientes explotó una pipa cuando intentó ganar al tren, fueron evacuadas más de mil personas, hay lesionados e intoxicados y se dañaron 120 domicilios.

El tema de las gaseras debe atenderse en todo el país, pero en Aguascalientes es responsabilidad de la gobernadora Tere Jiménez y el alcalde Leo Montañez.



HÉCTOR DE MAULEÓN

EN TERCERA PERSONA



La historia de Mejía Berdeja y el consejero de Morena asesinado en Guadalajara

Fue un tuit que pasó completamente inadvertido: solo 5 retuits y 2 me gusta. Lo había subido el 28 de abril de 2013 el hoy subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja —que entonces era diputado de Movimiento Ciudadano:

“En rueda de prensa en #Zacatecas en la presentación de Salvador Llamas como candidato de @MovCiudadano a Alcalde”.

Se han cumplido nueve años. El 6 de agosto pasado, otro tuit, esta vez subido por Salvador Llamas Urbina, el consejero nacional de Morena asesinado hace unos días por el crimen organizado en un restaurante de Guadalajara, volvía a confirmar la

alianza política de este con el subsecretario de seguridad federal, que hoy a aspira a encabezar la candidatura de Morena al gobierno de Coahuila:

“Todo el respaldo a nuestro amigo @RicardoMeb, quien llevará la Transformación a #Coahuila. Al igual que en #PuertoVallarta, acabará con la corrupción, la simulación y la impunidad de quienes solo se quieren servir del pueblo y no servir al pueblo”.

Llamas Urbina fue asesinado presuntamente por personajes del crimen organizado con los que se había reunido a comer.

Sus escoltas declararon que Llamas, jefe de oficina del alcalde de Puerto Vallarta, y director, además, del sistema de los ser-

vicios de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado en ese municipio, había recibido amenazas de uno de los líderes del Cártel Jalisco Nueva Generación.

La relación con el subsecretario Mejía Berdeja no se limitaba a un amable intercambio de tuits. Llamas Urbina promovía en Jalisco la candidatura del subsecretario al gobierno de Coahuila, y era considerado uno de sus principales operadores logísticos y financieros. Desplegados en la prensa nacional en favor de la candidatura de Mejía Berdeja fueron gestionados por Llamas Urbina y pagados con dinero del ayuntamiento de Puerto Vallarta.

A cambio, el funcionario se veía como posible candidato de Morena al gobierno de Jalisco.

Dueño de un pasado turbio, por decir lo menos, Llamas Urbina estuvo involucrado en la importación de pacas de ropa provenientes de Estados Unidos y, transitando por esa ruta, más tarde se relacionó con grupos y personajes ligados a negocios se diría que un poco más pesados.

En 2013 ya estaba cerca de Ricardo Monreal y de Ricardo Mejía Berdeja. Había inyectado dinero en varias campañas y aspiraba a convertirse en alcalde de Zacatecas. Fue presentado de ese modo por Movimiento Ci-



dadano, al inicio de su alianza política con el hoy secretario de seguridad federal.

En 2018 quiso ser diputado por el Verde. Ese año se vio involucrado en una agresión a tiros contra miembros de Morena que llegaron a burlarse de su derrota a la taquería donde cenaba. Llamas sacó un arma y disparó al piso.

Llamas Urbina se acercó a Octavio Pérez Pozos, otro polémico personaje que fue el coordinador operativo de la campaña de Enrique Alfaro. Cuando Pérez Pozos fue reclutado por el superdelegado de Morena en Jalisco, Carlos Lomelí, Llamas Urbina pasó a Morena y comenzó a operar en Puerto Vallarta, donde el Cártel Jalisco tiene su bastión, en donde fueron secuestrados los hijos del Chapo Guzmán, en donde ha ocurrido la ejecución de importantes empresarios dedicados al negocio de la construcción, desde donde se decretó la muerte del ex-gobernador Aristóteles Sandoval, y desde donde se operó, entre otras cosas, el atentado en contra del secretario de seguridad de la CDMX, Omar García Harfuch.

En donde se dio, en fin, el



triunfo de Morena, en unas elecciones en las que se ha documentado plenamente la manera en la votó el narco.

En donde el propio Llamas Uribe logró convertirse en consejero nacional de Morena y se vio a sí mismo como futuro gobernador del estado, antes de que su cuerpo quedara tendido en una escena donde la policía halló 84 cartuchos percutidos. ●

Llamas Urbina promovía en Jalisco la candidatura del subsecretario al gobierno de Coahuila.